

Pressemitteilung

Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg

Heidi Kurth

22.03.2001

<http://idw-online.de/de/news31923>

Personalia
Ernährung / Gesundheit / Pflege, Medizin
überregional

Prof. Dr. Rudolf Pfeiffer zum 70. Geburtstag

Prof. Dr. med. Rudolf Arthur Pfeiffer, emeritierter Direktor des Instituts für Humangenetik der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg, vollendet am Freitag, 30. März 2001 sein 70. Lebensjahr.

Nach dem Medizinstudium in seiner Geburtsstadt Saarbrücken, an den Universitäten Wien, Frankfurt und Heidelberg begann er seine Laufbahn an der Universität Münster als wissenschaftlicher Assistent am Institut für Humangenetik und an der Kinderklinik, wo er sich 1965 für das Fach Kinderheilkunde habilitierte. Nach knapp achtjähriger Tätigkeit als Dozent und apl. Professor am Münsteraner Institut für Humangenetik wurde er 1973 auf den neu geschaffenen Lehrstuhl für Humangenetik der Medizinischen Hochschule Lübeck berufen. Von dort folgte er 1978 dem Ruf an das Institut für Humangenetik und Anthropologie der Universität Erlangen-Nürnberg als Nachfolger von Prof. Dr. Gerhard Koch.

Als klinischer Zytogenetiker "der ersten Stunde" fühlte sich Prof. Pfeiffer diesem in Erlangen etablierten Arbeitsbereich ebenso verpflichtet wie seinen persönlichen wissenschaftlichen Neigungen in der Dymorphologie und der Nosologie. Eine Reihe genetischer Krankheitsbilder hat er erstmals beschrieben, einige sind nach ihm benannt. Seine Publikationsliste umfaßt über fünfhundert Arbeiten.

Unter seiner Leitung wurde der wissenschaftliche und personelle Rahmen des Instituts entscheidend erweitert, fielen doch in diese Zeit nicht nur der Ausbau der genetischen Familienberatung und des umfangreichen zytogenetisch-diagnostischen Angebotes, sondern auch die Integration der modernen molekularbiologischen Methoden in die Humangenetik, die er mit großem Engagement betrieb.

Neben der Leitung des Erlanger Instituts galt sein besonderes Interesse dem internationalen Studentenaustausch, besonders mit Erlangens Partnerstadt Rennes. In Würdigung seiner jahrelangen Beziehungen zur Universität Rennes und in seiner Funktion, die er dabei für die Kontaktentwicklung zwischen beiden Universitäten geleistet hat, wurde ihm im Jahr 2000 von der Universität Rennes die Ehrendoktorwürde verliehen.

Prof. Dr. Pfeiffer war Gründungsmitglied und Präsident der europäischen Gesellschaft für genetische Beratung. Für die Jahrestagung der deutschen Gesellschaft für Humangenetik konnte er im Frühjahr 1999 die mit über 1000 Teilnehmern ungewöhnlich große Jahrestagung in Erlangen ausrichten. Im April 1999 wurde Prof. Dr. Pfeiffer emeritiert.

Weitere Informationen:

Institut für Humangenetik, Prof. Dr. Erich Gebhart
Schwabachanlage 10, 91054 Erlangen
Tel.: 09131/85 -22351, Fax: 09131/209297
E-Mail: sekretariat@humgenet.uni-erlangen.de